

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

5.1. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian terdapat 4 orang responden yang memiliki pengetahuan yang baik dengan persentase 12.1%, terdapat 14 orang responden yang memiliki pengetahuan cukup dengan persentase 42.4%, dan terdapat 15 orang responden yang pengetahuannya masih kurang dengan angka persentase 45.5%. Untuk kepatuhan berobat pasien, berdasarkan hasil penelitian terdapat 17 orang responden yang patuh datang berobat dengan persentase 51.5% sedangkan responden yang tidak patuh datang berobat terdapat 16 orang dengan persentase 48.5%. Dapat disimpulkan bahwa terdapat hubungan antara pengetahuan dengan kepatuhan datang berobat pasien *Tuberculosis* Paru di Puskesmas Limba B Kota Gorontalo tahun 2012 dengan $p\ value = 0.000$ ($p\ value < 0.05$).

5.2. Saran

a. Bagi Pasien

Demi meningkatkan kesehatan dan mempercepat proses penyembuhan maka sebaiknya pasien menjaga hubungan yang baik dengan petugas kesehatan dengan komunikasi yang baik/terarah agar pengetahuan pun dapat bertambah, pasien juga perlu meningkatkan pola hidup sehat serta senantiasa patuh dalam menyelesaikan pengobatan sesuai dengan waktu yang telah ditentukan. Sebaiknya pasien lebih terbuka kepada petugas kesehatan mengenai kondisi

kesehatannya serta hal-hal yang dapat menghambat kelancaran proses pengobatan.

b. Bagi Keluarga

Sebaiknya keluarga lebih aktif berpartisipasi dalam proses pengobatan pasien terutama dalam memberikan dukungan/motivasi dan mendoakan kesembuhan pasien sebagai orang terdekatnya.

c. Bagi Instansi Kesehatan yang terkait

Untuk meningkatkan kualitas pelayanan kesehatan serta meningkatkan kenyamanan dan kepuasan pasien maka sebaiknya instansi kesehatan lebih meningkatkan komunikasi dan hubungan baik dengan masyarakat setempat terutama dalam penyampaian informasi tentang kesehatan dan khususnya perkembangan kesehatan pasien serta tindakan/upaya yang dapat dilakukan oleh pasien dan keluarganya untuk mempercepat proses penyembuhan dan meningkatkan derajat kesehatan.